

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Éducation...

Les établissements de Makouke, Bindo et Belle-Vue renforcés en mobilier

Esaïe NDILOROUM
Lambaréné/Gabon

455 tables-bancs viennent d'y être livrés par la ministre déléguée auprès du ministre de l'Éducation nationale, chargée de l'Enseignement primaire, Lucie Akalane.

EN sa qualité de ministre déléguée auprès du ministre de l'Éducation nationale, chargé de l'Enseignement primaire, Lucie Akalane a livré, récemment, 455 tables-bancs aux établissements secondaire et primaires du district de Makouke. Le collège d'enseignement secondaire (CES) de Makouke a reçu 210 tables-bancs. L'école primaire publique de la même localité en a réceptionné 160, tandis que les 85 autres restants sont revenus à l'école de Bindo. A cette occasion, l'élève Maganga Nzamba, de la classe de 3ème, a indiqué



Photo : E.N.

La DAP, à gauche, se fait remettre symboliquement un exemplaire...

que, même si cette dotation intervient quelque peu tardivement, "elle va nous aider à la prochaine rentrée" des classes. Elle a déclaré que l'école gabonaise a connu, cette année scolaire, quelques perturbations. "Fort heureusement que la situation du système éducatif s'est normalisée", s'est-elle cependant réjouie, prenant pour preuve le fait que "les examens se sont bien déroulés dans l'ensemble du pays". Et de renchérir : "Cela a été rendu

possible grâce à votre détermination couplée à celle de monsieur le ministre Florentin Moussavou". Lucie Akalane a, pour sa part, décliné les raisons de sa présence dans le district : "Je viens renforcer les capacités d'accueil en tables-bancs des établissements de Makouke, Bindo et Belle-Vue. M'adressant aux enseignants et aux apprenants, voici l'effort que le gouvernement de notre pays vient de faire pour vous. Je voudrais donc que cette do-



Photo : E.N.

... du lot de tables-bancs destinés aux établissements de Makouke et ses environs.

tation en tables-bancs soit bien gardée et entretenue comme la prunelle de vos yeux. Cela permettra aux générations futures d'en bénéficier également. Faites-en bon usage".

COOPERATION INTELLIGENTE• Elle a aussi saisi cette occasion pour saluer la société Olam Gabon, "qui est aujourd'hui l'un des partenaires qui accompagnent efficacement la politique du chef de l'Etat dans son volet de diversification de l'écono-

mie gabonaise. Qu'elle trouve ici, par ma voix, la reconnaissance du gouvernement que je représente, celle de la population du Moyen-Ogooué en général et celle du district en particulier". Avant d'appeler les responsables administratifs et les fonctionnaires au travail bien fait, au respect de la hiérarchie et à l'observation des règles de déontologie. Lucie Akalane s'adressant aux jeunes et aux femmes de Makouke les a encoura-

gés à saisir les opportunités qui s'offrent à eux pour se prendre en charge et changer leur condition de vie. Car, le gouvernement fait beaucoup en faveur de cette catégorie, à l'instar du projet Graine, "Un jeune, un métier", les conventions d'apprentissage signés par 45 entreprises pour l'employabilité des jeunes entre âgés entre 16 et 35 ans. Le membre du gouvernement a ensuite procédé au geste symbolique de remise d'un table-banc à la directrice d'académie provinciale (DAP), Martine Koussou. S'en est suivie une visite guidée du CES, sous la conduite du principal, Fernand Joël Nzamba Ngadji. Cette visite a permis à la ministre déléguée de mesurer la bonne coopération existant entre l'Éducation nationale et la sous-préfecture. D'autant que c'est la photocopieuse du sous-préfet de Makouke, Nicolas Mandza, qu'utilise le chef d'établissement scolaire.

... et dans le cadre de la lutte contre la précarité

Lucie Akalane promet le retour à la terre des siens



Photo : E.N.

Lucie Akalane a échangé...



Photo : E.N.

... avec les populations de Makouke...



Photo : E.N.

... et celles du canton...

E.N.
Lambaréné/Gabon

DANS la foulée de sa récente mission dans le Moyen-Ogooué, Lucie Akalane ministre déléguée chargée de l'Enseignement primaire, a effectué une tournée dans le canton Ngounié/Ogooué et le district de Makouke, localité dont est native. Ce déplacement s'inscrivait dans le cadre des échanges entre elles et les populations locales en vue de s'imprégner de leurs préoccupations. Tout autant que ces rencontres sont l'occasion du membre du gouvernement d'exhorter ses compatriotes à se regrouper en associations ou coopératives pour maximiser leurs chances d'obtenir des aides de l'Etat, et à se tourner résolument vers le travail de la terre pour mieux se prendre en charge économiquement.

A ces deux étapes où elle a été accueillie chaleureusement, Lucie Akalane a dit sa joie de se retrouver parmi les siens. "Comme vous le savez, je suis nommée par le président de la République (...), Ali Bongo Ondimba, sur proposition du Premier ministre (...), Emmanuel Issoze Ngondet, au poste de ministre déléguée auprès du ministre de l'Éducation nationale, chargée de l'Enseignement primaire. Ce qui est une première dans notre canton", a-t-elle fait constater. Conseillant à ses frères et sœurs de toujours préserver leur hospitalité légendaire comme ils le font bien déjà pour attirer tous ceux qui viennent contribuer au développement de leur canton. La ministre déléguée a ensuite longuement plaidé pour le retour à la terre des jeunes et des femmes notamment. Ce d'autant plus qu'ils disposent d'espaces vierges



Photo : E.N.

... les invitant, entre autres, à se regrouper en associations ou coopératives.

dans les forêts pour y pratiquer l'agriculture, et même des fleuves pour des activités de pêche. Elle a par ailleurs fait référence aux efforts fournis par le gouvernement au profit de ces deux catégo-

ries de la société, considérés comme des populations vulnérables, en vue de les sortir de la précarité. Parmi les projets gouvernementaux les plus emblématiques, elle a cité, entre autres, le projet

Graine, "Un jeune un métier" ainsi que les conventions d'apprentissage signés par 45 entreprises pour l'employabilité des jeunes âgés entre 16 et 35 ans. Structures qui vont participer à réduire le

chômage dans la province. Le membre du gouvernement a enfin salué le "dévouement" des infirmiers et enseignants affectés dans les dispensaires et écoles de la contrée, du fait notamment de leur présence effective à leur lieu de travail. Un sacrodoce qui, selon elle, participe activement à l'émulation de la politique de l'égalité des chances prônée par le président Ali Bongo Ondimba. "(...) Madame le ministre, vous êtes naturellement la bienvenue chez vous, dans ce village qui vous a vu naître et même grandir. Le poste que vous occupez nous fait honneur, car c'est la première fois qu'une femme de chez nous accède à ce niveau. Merci et merci encore au chef de l'Etat (...). C'est pourquoi, nous sommes toujours attachés à sa politique (...)" ont, peu avant, laissé entendre les populations heureuses et fières d'accueillir leur fille.